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Chers Amis,  

Ce 51ème numéro de notre Gazette, est 
une cuvée exceptionnelle, non pas par 
son millésime qui rappelle pour certain 
quelques grands crus ou cuites, mais 
par son contenu, par sa richesse, par le 
souvenir de nombreux moments de 
convivialité, d’échange, de culture, de 
rire, de joie et de travail aussi toujours 
dans la bonne humeur. 

2024 a aussi connu de nombreux mo-
ments de tristesse pour notre petite 
communauté; quelques figures de 
notre village s’en sont allées, et ce petit 
mot est l’occasion d’apporter tout notre 
soutient à leur famille dans la peine. Mais à Verrières comme ailleurs, c’est toujours la vie qui a le dernier 
mot et de la jeunesse que vient la lumière. Des jeunes et des jeunes qui réussissent, vous le verrez dans ce 
numéro, Verrières en regorgent! Comme quoi notre petit modèle de vie en société intergénérationnelle 
est plutôt bon. Il l’est d’autant plus que Verrières fera en 2025, avec cinq autres communes du massif cen-
tral, l’objet d’une étude scientifique sur l’habitabilité. On verra donc débarquer au printemps 2025, en im-
mersion des géographes, urbanistes, statisticiens, artistes, sociologues qui vont essayer de comprendre ce 
qui fait « qu’il fait bon vivre » ici.  

Et des événement festifs et conviviaux il ne devrait pas en manquer cette année: de la 2ème édition de la 
Verriéroise en VTT, de la fête de l’œuf, de la fête de la vigne et du vin avec en point d’orgue le spectacle 
de la chorale de St Babel qui nous avait enchantés il y a deux ans, le vide grenier, le marché, les Jeudis de 
l’été qui migrent au Vendredi, le festival VerriV‘ert, sans oublier la pétanque et le gate-ball. Un évènement 
aussi qui ne devrait pas manquer de piment, c’est la première édition de course de « boites à sardines », 
version déjantée de la caisse à savon.  

2025 devrait voir sortir de terre, d’ici le mois de mars, le lotissement les coteaux de Vézouillac avec neuf 
lots d’habitations, mais aussi le projet global d’aménagement du village avec la création d’un réseau 
d’eaux usées et d’une station d’épuration. Et pour compléter ce projet, la voie de contournement et 
l’amélioration du passage du pont SNCF ainsi qu’un espace public à l’entrée du village. Une année mini-
mum de travaux, engendrant forcément quelques nuisances notamment pour nos professionnels du tou-
risme mais qu’il faudra essayer d’en minimiser l’impact par un planning le plus adapté possible.  

Comme vous le verrez en parcourant en profondeur notre gazette, 2025 sera encore une année riche en 
émotions. 

Bonne lecture. 

Jérôme Mouriès 

 

11 Novembre 2024 
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BUDGET COMMUNE DE VERRIERES 2024 

RECETTES D'INVESTISSEMENT Opérations réelles (1) Opérations d'ordre (2) TOTAL 

Dotations, fonds divers et réserves (sauf 1068) 18 873,07 0,00 18 873,07 

Subventions d'investissement (reçues) (3) 983 293,06 0,00 983 293,06 

Emprunts et dettes assimilées (sauf 1688 non budgétaire) 758 000,00 0,00 758 000,00 

Immobilisations corporelles (3) 12 086,00 0,00 12 086,00 

Amortissements des immobilisations 0,00 45 046,58 45 046,58 

Virement de la section de fonctionnement  0,00 200 000,00 200 000,00 

Produits des cesssions d'immobilisations 58 766,78 0,00 58 766,78 

TOTAL RECETTES D'INVESTISSEMENT 1 831 018,91 245 046,58 2 076 065,49 

R001 SOLDE D'EXECUTION POSITIF REPORTE OU ANTICIPE     0,00 

R 1068 AFFECTATION DU RESULTAT     240 758,51 

TOTAL DES RECETTES D'INVESTISSEMENT CUMULÉES     2 316 824,00 

        

DEPENSES D'INVESTISSEMENT Opérations réelles (1) Opérations d'ordre (2) TOTAL 

Subventions d'investissement (3) 0,00 2 666,00 2 666,00 

Emprunts et dettes assimilées (sauf 1688 non budgétaire) 37 138,05 0,00 37 138,05 

Cpte de liaison: Affectation (BA, régie)     0,00 

Total des opérations d'équipement  1 945 641,35 0,00 1 945 641,35 

Autres immobilisations financières (3) 58 766,78 0,00 58 766,78 

Neutralisation des amortissements 0,00 26 100,00 26 100,00 

TOTAL DEPENSES D'INVESTISSEMENT 2 041 546,18 28 766,00 2 070 312,18 

D001 SOLDE  D'EXECUTION NEGATIF REPORTE OU ANTICIPE     246 511,82 

TOTAL DES DEPENSES D'INVESTISSEMENT CUMULÉES     2 316 824,00 

        

RECETTES DE FONCTIONNEMENT Opérations réelles (1) Opérations d'ordre (2) TOTAL 

Atténuations de charges (8) 595,00 0,00 595,00 

Prod. Services, domaine, ventes diverses 27 300,00 0,00 27 300,00 

Impôts et taxes (sauf 731) 64 738,00 0,00 64 738,00 

Fiscalité locale 100 041,00 0,00 100 041,00 

Dotations et particiapations (8) 180 805,00 0,00 180 805,00 

Autres produits de gestion courante (8) 49 335,21 0,00 49 335,21 

Produits spécifiques (8) 0,00 28 766,00 28 766,00 

TOTAL RECETTES DE FONCTIONNEMENT 422 814,21 28 766,00 451 580,21 

R 002 RESULTAT REPORTE OU ANTICIPE     158 973,79 

TOTAL DES RECETTES DE FONCTIONNEMENT CUMULEES     610 554,00 

        

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT  Opérations réelles (1) Opérations d'ordre (2) TOTAL 

Charges à caractère général (9) 148 466,00 0,00 148 466,00 

Charges de personnel et frais assimilés (9) 115 000,00 0,00 115 000,00 

Atténuation de produits 8 250,00 0,00 8 250,00 

Autres charges de gestion courante 88 755,99 0,00 88 755,99 

Charges financières 4 535,43 0,00 4 535,43 

Dotations aux amortissements et provisions 500,00 45 046,58 45 546,58 

Virement à la section d'amortissement   200 000,00 200 000,00 

TOTAL DEPENSES DE FONCTIONNEMENT 365 507,42 245 046,58 610 554,00 

D 002 RESULTAT REPORTE OU ANTICIPE     0,00 

TOTAL DES DEPENSES DE FONCTIONNEMENT CUMULEES     610 554,00 
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PROFIL DE TERRITOIRE  - COMMUNE DE VERRIERES  2021 

Informations économiques transmises par CCI Aveyron 

Vous pouvez consulter 

ces informations démo-

graphiques, écono-

miques, touristiques da-

tées de 2021 ...dans leur 

intégralité sur le site de 

Verrières 

www.verrieres12.fr  
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Entretien de la commune 

Tous les quinze jours, Jean-Claude Arguel, adjoint à la mairie, réuni 

les employés municipaux Frédéric Pons, Jean-Jacques Douziech et 

Alexandre Maitret qui intervient en indépendant pour suppléer 

l’équipe. C’est un moment qui permet de faire le point sur les tra-

vaux en cours, les travaux à venir, les problèmes de matériel et 

autres divers sujets.  

Il est vrai que les travaux sont un peu les mêmes chaque année, 

rythmés par les saisons. La commune est grande et compte des  kilo-

mètres de chemin. L’hiver, donc, c’est l’entretien des chemins, le 

passage de l’épareuse et les coupes d’eau (c’est le travail de Frédé-

ric), la taille des arbres, l’entretien des bâtiments et du matériel; au 

printemps commence la tonte, les plantations avec l’arrosage en plus l’été. Dernièrement Alex a nettoyé les rues du village 

au nettoyeur haute pression. Il y aussi des travaux ponctuels, comme le remplacement des jeux à la nation par Jean-Jacques 

qui assure aussi le ramassage scolaire. Il y a aussi tous les travaux d’entretien informatique, électrique de petite maçonnerie, 

de peinture, de rénovation du mobilier urbain (bancs), nettoyage des lieux publics et de la salle des fêtes. Les tâches sont 

diverses et variées et demande des compétences multiples. 

 

Composteur 

Des composteurs publics à  disposition seront placés dans le casier à côté 

des WC publics.  

Une personne référente,  sera en charge de la bonne utilisation de ces 

composteurs. Ils seront mis en place début 2025. 

Nous rappelons à tous que la propreté de la commune, n’est pas simple-

ment l’affaire des employées communaux, mais que nous concerne tous. 

Salle des fêtes 

L’agrandissement de la salle des fêtes est terminé. Ce local permet le 

stockage de tout le mobilier (tables, chaises, bancs, tréteaux, barnums, 

…). Une chambre froide est en cours d’aménagement. 

TARIFS location de la salle des fêtes janvier 2025: 

Associations communales : …………………………………………………………. Gratuit 
Employés communaux :……………………………………………………………….. Gratuit 
Particulier résident sur la commune :…………………………………………... 300 € 
Association non communale :…………………………………………………….... 500 € 
Particulier non résident sur la commune :………………………………….... 500 € 
Réunion :…………………………………………………………………………………….… 100 € 

CAUTION : 

Lors de la remise des clés une caution d’un montant de 500 € devra être déposée en Mairie. Celle-ci servira de ga-
rantie pour le matériel ainsi que pour le nettoyage et sera restituée après l’état des lieux. 
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Les communes françaises entrent 

dans une nouvelle ère de gestion 

de l'adressage légal. Suite au décret du 11 août 2022, les 

modalités et les délais pour la mise à jour des données rela-

tives à la dénomination des voies et à la numérotation des 

maisons sont désormais clairement définis.  

Ces mesures visent à améliorer l'accessibilité en cas d'ur-

gence SAMU, Pompiers, Gendarmerie; faciliter l’accès aux 

services de livraison, à la fourniture d’énergie ou de télé-

communication: La Poste, ERDF, fournisseurs d’accès à In-

ternet et téléphone.  

Les dénominations  sont toujours caractérisées par: la réali-

té du terrain: Rue, Avenue, chemin, Route, Place, …et par un 

nom. En règle générale, une dénomination de voie  fait réfé-

rence au cadastre, à une précision géographique (source, 

fontaine, four, château, etc.), à des faits historiques ou 

autre.  

Chaque habitation devra donc avoir son accès nominé et 

identifié par des plaques ainsi qu’un numéro correspondant 

à son domicile (la plaque de numéro incombe au proprié-

taire).  

Les habitants de la commune seront informés de la dénomi-

nation de leur adresse par courrier. Il sera aussi possible de 

retirer un certificat  à la mairie si nécessaire afin d’informer 

les organismes tels que Employeur, Sécurité sociale, mu-

tuelle, banques, … 

Pour le Village de Verrières disposant déjà de noms et de 

numéros, ceux-ci resteront inchangés , ils seront désormais 

simplement officiels. 

Une maison d’assistantes maternelle pour  tous dans les locaux de l’hôpital FENAILLE. 

2025 devrait en toute fin d’année voir naitre une maison d’assistante maternelle pouvant ac-

cueillir jusqu’à 12 enfants pour les enfants du personnel et des habitants du secteur de Ver-

rières. Les horaires d’ouvertures seront compatibles avec les horaires des agents hospitaliers. 

Un local, mis à disposition par FENAILLE, de 135 m2 de plein pied complété d’un jardin sécurisé, 

situé dans l’enceinte de l’hôpital, accessible aux personnes atteintes de handicap et possédant 

un parking proche sera aménagé pour coller aux standards de la PMI. 

3 assistants maternels (1 homme et 2 femmes) travaillent actuellement à la concrétisation de leur projet, basé sur l’intergé-

nérationnel et finalisent leur agrément auprès de la PMI. (agrément qui ne pourra être donné qu’après validation de la struc-

ture et des personnels par la PMI).   

La Mairie de Verrières sera pour la CAF le promoteur en étant maitrise d’ouvrage. La Mairie de Verrières et le SIVOM Petite-

enfance de la Vallée du Tarn seront les interlocuteurs pour les assistants maternels. La maintenance au quotidien sera assu-

rée par le service technique de l’hôpital. 

Enquête d’habitabili-
té sur la commune 
de Verrières 

Une étude sociaux écono-
mique menée par l’IPAMAC 
(association Inter-Parcs du 
Massif central regroupe 11 Parcs naturels régionaux dont le 
Parc des Grands Causses fait partie), restituée en février 2023, 
démontre que les territoires ruraux sont attractifs pour des 
nouveaux arrivants. Cinq profils de nouveaux arrivants ont été 
identifiés: des « quinquas » à la recherche d’un mode de vie 
apaisé, en reconversion professionnelle; des retraités qui 
fuient la ville, des familles avec jeunes enfants marquées par 
des besoin de contraintes fortes (emplois, logement, services 
et mobilité); des passionnés de patrimoine, de loisirs pleine 
nature; des ménages contraints, avec peu de ressources, 
cherchant des zones refuges et un mode de vie frugale. 

Ainsi, cette étude a soulevé un nombre de questionnements 

sur l’habitabilité d’un territoire, sa capacité d’accueil: foncier 

disponible, accès à l’habitat, partage des ressources en eau,…, 
intégration des nouveaux habitants, offres culturelles, aména-

gements et services disponibles (santé, mobilité, commerces, 

petite-enfance, écoles, formation,… Dans une démarche de 

recherche-action, l’IPAMAC lance l’organisation de résidences 

de territoires: durant une période donnée, des équipes pluri-

disciplinaires ayant des compétences en sciences humaines, 

urbanisme, design de services, économie, écologie, animation 

de collectifs, organisation de concertations, communication et 

ayant une approche sensible se rendront et vivront  sur une 

commune (6 communes ) durant une période pour mesurer 

l’habitabilité de ces territoires.  

C’est donc dans le cadre de cette étude que la commune de 

Verrières deviendra Résidence de Territoire et accueillera en 

2025 des membres de ces équipes . Ils vont côtoyer la popula-

tion puis,  au travers d’un nombre de critères mesurables, 

établiront un profil d’habilité de la commune de Verrières.  La 

restitution de l’étude sera faite en mars 2026.  

Adressage 
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Début des travaux en mars 2025 

 

Les étapes sont les suivantes: 

 Consultation des entreprises. Analyse des offres et passation des 

marchés. 

 Terrassements des voies et traitement des voies 

 Aménagement des réseaux  

 Aménagements de surface; revêtement et maçonneries 

 Finitions lotissement et espace public 

 

                          

6–10 

1 
2 3 

4 

« Les coteaux de Vezouillac » 

9 lots viabilisés de 735 à 1065 m2. 

 

Contactez la mairie de Verrières: 

tel 05 65 59 71 52 ou  

lotissement_vezouillac@orange.fr 

7 
8 

9 

5 
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Le GR 736 borde le  Tarn de Villefort à Albi. Son 

parcours va se diversifier avec des accès vers les 

territoires. Pour Verrières, une voie a été dessinée 

partant des bords du Tarn en passant par Rivière S-

Tarn, Lugagnac  Serre,  Vézouillac, Conclus, les Pins 

de Vinnac, St Beauzély. C’est dans ce cadre là que 

l’hiver dernier des habitants de Vézoullac ont défri-

ché le sentier entre Vézouillac et Serre.  

GR 736 

Réhabilitation de la ligne électrique 63000 volts Aguessac-Séverac 

La ligne électrique de 63000 volts Aguessac-Le Monastier, ouvrage de 54km,  traverse 9 com-

munes et fut construite en 1930. Elle permettait d’électrifier la ligne ferroviaire reliant Sète à 

Neussargues. Elle participe à l’alimentation des postes sources de Séverac, Aguessac, Monas-

tier et les sous–stations de traction ferroviaire de Campagnac et Aguessac. 

En 2018, RTE décide de réhabiliter l’ensemble de la ligne aérienne existante afin de respecter 

les exigences techniques en terme de sécurité des personnes et des biens et d’assurer la sécu-

rité de l’alimentation électrique en Aveyron. Cela consiste à remplacer: tous les câbles conduc-

teurs, le câble de garde équipé en fibre optique, 70% des pylônes et renforcement des sup-

ports conservés et leur fondation.  

Sur la commune de Verrières, on passera de 60 à 48 supports dont 4 seront conservés dans 

l’état. Pour cela des pistes et des plateformes temporaires sont mises en place. 

C’est l’entreprise Bouygues Energies & Services qui est en charge des travaux. Une équipe 

de 50 « lignards » travaille sur ce chantier. 

Convention et rencontre des propriétaires 

Finalisation des études techniques 

Procédures administratives et autorisation 

Consultation des maires dans le cadre de la 
demande d’Approbation de Projet d’Ouvrage 

Août 2024: ouverture du chantier, réalisation 
des accès et fondations. 

Nov-Déc 2024 Changement des câbles 

Mars 2025 fin chantier 

2022 2026 2024 
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  Mais, au fait, d’où vient cette tradition ? 

 

Halloween est au départ une fête Celtique d'origine irlandaise, le Nouvel 

An Celtique, Samhain. Il y a environ 3000 ans, le calendrier Celte ne se 

terminait pas le 31 décembre, mais le 31 octobre. Et cette dernière nuit 

de l'année était la nuit du Dieu de la mort (Samain ou Samhain). 

En octobre, les nuits se rallongent et la légende raconte que les fantômes 

en profitaient pour rendre visite aux vivants. Alors, pour éviter que les 

fantômes ne viennent les hanter, les Celtes avaient quelques rituels, dont 

celui de s'habiller avec des costumes terrifiants pour faire peur aux fan-

tômes et de se réunir pour faire la fête le soir du 31 octobre. 

Ce sont les immigrés irlandais qui ont apporté avec eux la tradition d'Hal-

loween aux Etats-Unis. 

Avec l'arrivée du Christianisme, les Catholiques décidèrent à partir du IXème siècle de fêter la Toussaint ("tous les saints") le 1er novembre. Et 

si on regarde de plus près le mot anglais Halloween, c'est une sorte de raccourci de l'expression "All Hallows Eve", qui signifie "le soir de tous 

les saints", c'est-à-dire la veille de la Toussaint, le 31 octobre. 

Des traditions similaires à Halloween existaient en France. 

En Bretagne, jusque dans les années 50, on creusait des lanternes dans des betteraves ou des rutabagas et on les plaçait sur le bord de la 

route ou à l'entrée des fermes pour se faire peur. Dans le nord et l'est de la France, à la Saint Martin, le 11 novembre, les enfants creusaient 

également des betteraves et passaient de maison en maison pour récolter des bonbons en échange d'une chanson. 

 

https://momes.parents.fr/calendrier-fetes/halloween/origine-et-definition-dhalloween-848118     C;M. 

Monstres et compagnie… 

Les vacances de Toussaint se sont achevées par la tra-

ditionnelle chasse aux bonbons d’Halloween ! 

Les enfants grandissent… les monstres étaient un peu 

moins nombreux cette année, mais toujours aussi terri-

fiants ! 

Le butin à se partager était comme chaque fois impres-

sionnant. 

Les dentistes sont assurés d’un bel avenir! 

 

De mémoire d'anciens, au XIXème siècle le village de Randels aurait compté jusqu'à 
13 propriétaires. Dans les années 60, il n'en reste plus que 2 et seulement une rési-
dence principale. Actuellement après Rémi AYRAL, c'est Béatrix et Frank PAOLI, 
entrepreneur en maçonnerie et multi-services, qui s'installent définitivement à 
Randels ce qui porte à 6 le nombre de résidences principales. Une belle renais-
sance ! …. 

C'est avec stupeur que nous avons appris le décès tragique le 26 novembre de Ma-
rie-Jo et Charles FABREGUES à l'âge de 77 et 81 ans C'est en pratiquant une de leurs 
nombreuses passions qu'ils ont perdu la vie à la pointe de diamant en Martinique ou ils rendaient visite à leurs enfants Ils rési-
daient en Indre et Loire mais venaient régulièrement dans leur maison de Randels qu'ils avaient acquise en 1977 Ils l' avaient 
soigneusement restaurée et aimaient y recevoir la famille ,les amis et les voisins. Ils étaient restés très attachés à leur sévera-
gais natal ou ils avaient gardé de nombreuses relations Nous présentons nos sincères condoléances à leurs enfants Laurent et 
Sophie , Jérôme et Marie Laure ainsi qu'à leurs petits enfants et arrières petits enfants.       J.T. 

Bienvenue ! 

En début d’année, nous avons accueilli Alain, notre nouveau voisin à la Villa 

des Pins. 

Nous lui souhaitons la bienvenue ! 

 

Félicitations à nos jeunes diplômées 2024 ! ! ! Et bonne continuation… 

Cyan PLOMBAT - Licence AES Mention Assez bien 

Yuna PLOMBAT - Bac Général Mention Assez bien Vendredi 19 juillet… Enfin l’été ! 

Cette année, l’été a mis du temps à arriver… 

Mais dès que le soleil a pointé le bout de son nez, voisins et voisines se 

sommes retrouvés pour un apéro-pétanque. 

Les touristes des gîtes se sont également joints à la fête et se sont es-

sayés « aux boules ». 

Franche rigolade et convivialité, une agréable soirée comme on les 

aime ! 

La croix de Randels, récemment nettoyée par les 

employés municipaux. 

https://momes.parents.fr/bricolages-diy/bricolages-a-fabriquer/deguisements-a-fabriquer/deguisements/costume-dhalloween-le-fantome-831189
https://momes.parents.fr/bricolages-diy/bricolages-a-fabriquer/deguisements-a-fabriquer/deguisements/costume-dhalloween-le-fantome-831189
https://momes.parents.fr/calendrier-fetes/vacances-de-la-toussaint/cest-quoi-la-toussaint-850209
https://momes.parents.fr/calendrier-fetes/halloween/origine-et-definition-dhalloween-848118
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Les hameaux des Crouzets, Turlande et Escoudournac  sont situés 

au Nord-Ouest de la commune, jouxtant les communes de St-

Léons, de Vezins et la commune de Sévérac d’Aveyron.  

La route empruntée depuis La Glène sillonne les contreforts du 

Lévezou. Traversant les Arènes puis le Mas de Lafon, elle nous 

amène aux Crouzets. Petit hameau où la famille Soulages réside et 

exploite la ferme, remarquable par sa source qui alimente en cas-

cade plusieurs auges en gré et sa croix en fer richement ornée.  

En continuant, il faut emprunter le chemin sur la droite pour se 

rendre à l’église de St Amans d’Escoudournac érigée sur un pro-

montoire dominant les gorges du  Lumensonesque.  « En 1281, la 

chapelle « Escodornac » est confirmée appartenir au vénérable 

chapitre de Rodez par l’Evêque Raymond. Le livre de paroisse se 

fait l’écho d’une tradition vague, qui placerait à Escoudournac un 

château, dont l’église  actuelle aurait été la chapelle: nombre de 

pierres taillées réemployées dans la construction actuelle font sup-

poser que l’église a succédé à un monument  plus ancien.  

Saint Amans d’Escoudournac est un trésor caché qui garde bien son passé: bien décoré avec son rétable et sa chaise peinte, 

on peut y voir aussi dans une chapelle Notre Dame des  sept épées (les sept plaies) gravée dans une pierre colorée en bleu 

(une seule autre existe en Espagne). » Article de M. Guy Cordier Gazette n°5  -

1998 

L’association des Amis de Saint Amans d’Escoudournac veille à  la préservation 

de ce patrimoine. Les employés municipaux interviennent régulièrement pour 

l’entretien notamment celui du cimetière. 

Retour sur  la route en direction de Turlande où vit la famille Bonnaterre et der-

nièrement, la famille Causse a réaménagé une maison du hameau. Turlande se 

situe sur des hauteurs qui avoisinent les  900m d’altitude où le soleil d’hiver illu-

mine l’horizon. De nombreuses bâtisses  sont construites en gré dont notamment 

l’ancien four avec son toit en lauzes, ses  pierres de grés rose et gris mélangés à 

du schiste.  

Avis aux amateurs de randonnée et de grands espaces, de balades à vélo et à 

tous les férus de patrimoine  bâti et ancien, ce coin de la commune mérite bien le 

détour! 

 

Turlande 

Les Crouzets 

St Amans 

d’Escoudournac 

La source des Crouzets 

Le four Turlande St Amans d’Escoudournac La croix des Crouzets 
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PEOPLE AR E STRANGE FESTIVAL—HAMEAU DE BÉCOURS 

Le festival s’est tenu dans le magnifique 
hameau de Bécours  du 13 au 16 juin 
2024. C’est dans ce  paysage vallonné 
que cette deuxième édition de People 
are Srange Festival organisé par l’agence 
de Hello Coconut a déroulé son pro-
gramme sur quatre jours dans  une am-
biance psychédélique. Les concerts s’en-
chainent sur deux scènes musicales et, 
sur le site, un parcours artistique à ciel 
ouvert propose différents ateliers d’ani-
mations en tout genre, dont un marché 
de producteurs locaux, créant un savant 
mélange entre musique, art, et culture 
locale.  

Après les succès des années 2023 et 2024, Hello Coconut prépare la troisième édition qui aura lieu du 19 au 22 juin  2025.  

Verrières : une réussite pour la 1re édition de la "Verrièroise" 

 

Pour cette première randon-

née en VTT,  180 participants  

ont  pris le départ soit pour 

une boucle de 20km ou 40 km. 

Un ravitaillement gourmand se 

trouvait au milieu du parcours; 

crêpes, saucisses, farçous, 

fruits secs et autres gourman-

dises, accompagnés de bière 

pression, boissons diverses et potion magique étaient servis en musique par une horde de 

Gaulois gastronomes. 

Le soir, un bon repas a clôturé la soirée pour les vététistes et les accompagnateurs tout aussi 

nombreux dans une ambiance musicale animée par le groupe l’Okaz. 

Cette première édition de la Vérriéroise, très réussie grâce à tous: aux organisateurs qui ont 

jonglé avec les tracés , les difficultés techniques, les inscriptions; aux nombreux bénévoles qui ont répondu présents tout au 

long de la journée et aux participants qui ont contribué à offrir la somme de 800€ à l’association ARSLA (Association de re-

cherche contre la maladie de Charcot). 

 

Le parcours 2025 se prépare pour une deu-

xième Verriéroise! 

Durant les samedis 12 octobre et 7 décembre 

dès 8h30 les bénévoles sont venus nombreux 

munis de pioches, de sécateurs pour participer 

à l’ouverture du sentier. A cette occasion, l’ate-

lier cuisine a préparé le repas. Après l’effort le 

réconfort!   

 

Amis vététistes préparez-vous, le cru 2025 vous 

réserve de belles surprises! 
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Le Tiers Lieu  

On le redit, le tiers lieu n’est pas 
un lieu mais  un rendez-vous entre les habitants initié par 
Romain Jeanjean et Domi Boyer. Ouvert à tous, une réu-
nion est organisée tous les premiers samedis du mois à 
10h00 (salle réunion 1er étage à la Mairie). Une nouvelle 
dynamique pour la commune où fusent idées, projets et 
initiatives. 

Les projets déjà mis en place en 2023: un vide grenier, un 
poulailler partagé, des séances de cinéma, une biblio-
thèque,  la création d’un espace jeunesse : jeux de socié-
té, livres, ballons et raquettes à disposition. 

En 2024, l’atelier cuisine, le parcours « Glandouille et 
Goutte d’eau » pour les enfants  et la préparation de la 
descente de boite à sardines suit son cours, ouverture 
d’un sentier pour le VTT. 

Le poulailler collectif compte aujourd’hui 24 poules pon-
deuses. Un cheptel quasi renouvelé notamment  suite au 
passage meurtrier d’une marte. Les membres ont célébré 
la fête de l’œuf au mois d’avril dont vous pouvez lire ci-
contre le récit du  tiercé effréné des poulettes verrié-
roises.  

En mai 2024, l’Atelier cuisine Popote et papote a organisé 
un vide grenier avec pour objectif de récolter quelques 
fonds pour acquérir du matériel de cuisine. Une journée 
bien remplie, en plus des nombreux exposants regroupés 
à la nation, il y avait une buvette, des crêpes, la visite du 
village, la visite des faïsses, une exposition, des assiettes 
repas, ...Une journée très bien organisée et réussie.   

Pour 2025, les projets émergent déjà: une course de 
caisses à savon ou plutôt «descente de boites à sar-
dines»; des panneaux d’information et quelques travaux 
supplémentaires sur le parcours de Glandouille et aussi, 
un grand panneau d’information regroupant toutes ces 
activités.  

 

Inscriptions obligatoires  

https://forms.gle/Pj9GQerkRNrtrpFP9 

 

Courses de cocottes lors de la fête de l’œuf; le tiercé gagnant ! 
 
La cococourse de Verrières n’est pas passée inaperçue, pour preuve un 
article découvert dans la revue La minute de la cocote du groupe Les Gal-
lines, propriété du magnat de la presse V Cocoboll.  
 
Le 30 mars, Cocodrome d'Emma cocotte, départ 18.30 h. 
 
- Terrain souple tendant vers le gras (8 % d'acides gras saturés) sur la fin . 
Aurait dû avantager le 10 - Emplie du maïs qui n'a pas pu profiter de l'au-
baine. 
- 15 partants 
Toutes les poules sauf une s'étaient précipitées hors du poulailler dès 
qu'on avait ouvert la porte. Elles étaient à présent dans l'aire de départ. 
Aussitôt le signal donné par le régent du poulailler C Jérôme, de son vrai 
nom Coco Rico Jérôme (tête jaune, crête rouge) de nombreux/ses concur-
rents/es se sont rués/ées vers l'arrivée , d'autres se sont rués/ées vers 
ailleurs. 
Mais les cocottes égarées se sont bientôt reprises et le peloton a fini par 
adopter son allure de croisière picorant de-ci de-là, qui un trognon de sa-
lade, qui un petit ver qui avait eu le malheur de sortir la tête de terre, qui 
une petite graine ... jusqu'à quelques mètres de l'arrivée où les choses se 
sont accélérées. 
Était-ce l’appât de la gagne ou l'envie d'en finir avec un effort inhabituel ? 
C'est à ce moment là que la course s'est fait indécise, certains participants 
pensant être passés à côté d'une occasion de picorer faisaient demi-tour 
alors que d'autres, mieux inspirés, se ruaient vers la ligne d'arrivée . 
Ameur, notre pronostiqueur favori, a été légèrement décevant, il nous avait 

habitué à mieux. Ne trouver que le vainqueur, et encore dans le désordre 
c’est à la portée de beaucoup de parieurs! 
Il faudra, à l'avenir, qu'il étudie plus sérieusement ses pronostics. 
 
Un petit mot sur la poulette non partante numéro 14 - En perdition . 
A force de se perdre en conjectures elle a oublié de se présenter sur l’aire 
de départ. 
C'est encore une déception ; jusqu’ici Michel et Christine nous avaient 
habitués à ne présenter que des concurrents psychologiquement parfaite-
ment préparés . 
 
Nous n'avons malheureusement pas pu recueillir les impressions à chaud 
de David et Myriam les heureux propriétaires/entraîneurs du vainqueur 16 
- Œuf à la coque. 
Invités par Amadou et Mariam à un mariage le lendemain, un dimanche, ils 
ont dû, sans perdre une minute, prendre leur avion 
pour Bamako tout de suite après l’arrivée. 
 
Txouf (correspondant à La minute de la cocotte) 

Trio gagnant Cocotte Entraineur Côte 

Cot 
Commentaire 

1er Œuf à la 

coque 

David & 

Myriam 

9 A su sortir de sa coquille 

quelques mètres avant 

l’arrivée 

2ème Nougatine 

dure 

Gégé & Mo-

mo 

5 S’est bien reprise 

3ème Fend la 

bise  

Marie & Enzo 3 Aurait pu faire mieux pous-

sée par un vent un peu plus 

fort et soufflant dans la 

bonne direction. 
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Popote et papote 

Ce jour-là, elles sont une quinzaine, tablier sur le ventre, à cuisiner un couscous. 
Les odeurs fusent et le bruit des casseroles anime le village. Aux commandes, ce 
n’est pas Michel Bras qui manage l’équipe de la « Cocotte qui chuchote », mais 
bien Florence qui chapeaute l’équipe de « Popote et papote ». 
 
Comme beaucoup de Tiers-lieu, le village de Verrières a créé son atelier cuisine. 
 
La municipalité a donné la clé d’une salle au décor particulier : dans un coin, traîne 
encore un tableau qui prouve que nous popotons dans l’annexe de l’ancienne école. Les enfants de la commune ont été re-
groupés dans une école plus moderne et plus fonctionnelle, donc on s’est réapproprié cet espace. Les locaux ont pris un coup 
de jeune avec une équipe un peu plus âgée. Elle a glané au dernier vide-grenier des marmites, ressorti un four qui dormait 
dans la cave depuis 10 ans, récupéré la gazinière de la belle-mère et a complété, par une visite au Secours Populaire, le reste 
de la batterie nécessaire. Bien sûr, la vaisselle n’est pas en porcelaine, les verres ne sont pas en cristal, mais bon, ça fait 
l’affaire !!! Et voilà le tour est joué !!! 
 

Branchées les cuisinières !!! 
Côté com’, un groupe WhatsApp est créé et là ça papote beaucoup avant de popoter. 
La brigade est malheureusement encore trop féminine. Mais où sont les hommes ? Ils ont participé à l’aménagement mais 
surtout, après les efforts sur le chantier des Faïsses ou après l’ouverture des sentiers, à la dégustation… Seul Monsieur le 
Maire est venu imiter Paul Bocuse ! 
Elles sont presque une vingtaine inscrites et selon les disponibilités, elles se retrouvent tous les mois aux fourneaux et autour 
de la table : Verrièroises du Bourg ou des hameaux environnants, femmes de 11 à 80 ans, de l’agricultrice, à la jeune mère 
active, l’ancienne couturière, la retraitée hyper dynamique, la collégienne…, novices ou expérimentées en cuisine… Chacune 
se reconnaîtra. 
Des femmes qui veulent partager leur cuisine, régaler les gourmands, faire plaisir tout en prenant du bon temps. 
 

Le plus important, c’est de se retrouver pour papoter 
« Ma mère, elle fait des farçous avec des coquelicots » 
« Moi, la mienne, elle les faisait a vista des nas et maintenant qu’elle est partie là-haut, on ne connaît pas sa recette. Mais 
qu’est-ce qu’ils étaient bons ! » 
« Cyril Lignac, (une référence aveyronnaise) il fait comme ci, 
comme ça... » 
« Et si la prochaine fois, on cuisinait une blanquette... ? » 
« Oui mais pas avec du veau, c’est trop cher. On pourrait faire 
une blanquette revisitée avec du poulet... » 
« Vous vous souvenez des bons plats de Georgette (C). Elle 
nous a quitté malheureusement trop tôt » 
 
Bref, chacune y va de son commentaire, de son histoire, de 
son expérience. 
 

Mais, c’est aussi ce qu’il y a dans l’assiette et donc la po-
pote  
Un succulent plat de jambon, sauce échalotes au vin, un ta-
jine, une blanquette..., sans oublier les desserts, bien sûr : une 
mousse au chocolat, une tarte aux citrons, un tiramisu… 
 

Et puis, il y a LE grand moment  
L’instant où sont déposées sur la table des convives les belles 
assiettes copieusement remplies !! 
 
Ici, à Verrières, on ne parle pas de catégories socioprofession-
nelles, de qualification, pas de compétition. Ici, à Verrières, 
c’est juste un moment d’échange et de convivialité et ça c’est 
rare, appréciable et beau, tout simplement de popoter et pa-
poter. 
 
Bienvenue à l’atelier « Popote et papote » de Verrières ! 
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Le parcours Glandouille et Goutte d’eau 

Le samedi 6 juillet 2024, Verrières a inauguré «Jeu Glandouille» 

 
S’il y a des villages à aménager, Verrières lui, est un village à mé-
nager, sans toutefois le mettre sous cloche. Préserver son envi-
ronnement, ses usages et ses spécificités, les mettre en valeur et 
les faire apprécier aux adultes mais également aux enfants, tel est 
le projet de « Jeu Glandouille ». 
 
Ce samedi 6 juillet Goutte d’Eau avait bien rendez-vous avec 
Glandouille, sous la pluie, mais cela n’a pas empêché Monsieur le 
Maire de couper l’emblématique ruban pour l’inauguration de 
« Jeu Glandouille » devant les villageois curieux de découvrir ce 
parcours inédit. 
 
Jérôme Mouriès a expliqué le but de ce jeu de piste patrimonial 
qui est de faire découvrir le passé et l’environnement de notre 
beau village, de façon ludique, pédagogique et poétique, avec 
des quizz, des énigmes, une histoire dont les personnages sont 
peints par Huguette Privat « Glandouille et Goutte d’Eau ». 
 
Il a ensuite remercié l’équipe bénévole du Tiers Lieu de Verrières 
pour leur investissement collectif, en les encourageant pour leur 
prochain projet d’un plus grand parcours sur le haut du village. 
 
Enfin, jeunes enfants et grands curieux ont suivi les galets de 
couleur, chacun à leur rythme, pour découvrir le parcours jalon-
né de panneaux explicatifs et scanné les QR Codes des différents 
sites. 
 
Les plus anciens ont initié les plus jeunes au jeu de la marelle et 
bien évidemment autour d’un goûter, les enfants ont dessiné à 
leur façon Glandouille et Goutte d’Eau espérant remporter le 
concours de dessin dont la récompense a été remise lors de la 
traditionnelle Fête du village, le 4 août. 
Les gagnantes, Noémie et Wendy ont reçu une entrée pour Mi-
cropolis. 
 
Parce que le labeur des uns magnifie le plaisir des autres, 
nous appelons les habitants à partager tout document : photo-
graphies anciennes, tableaux de peinture, récits d’anecdotes... 
bref, tout ce que vous souhaitez laisser en mémoire, en les en-
voyant à l’adresse mail du Tiers Lieu de Verrières : tierslieuver-
rieres@gmail.com. 

Merci d’avance de compléter notre photothèque qui sera visible par les QR 
Codes de Glandouille. 
 
Décidément, Verrières ne manque pas d’attraits et fédère des hommes et 
des femmes autour de projets toujours plus innovants. 
 

Un remerciement tout particulier à Huguette Privat  qui a réalisé 

une superbe marelle  placée sur l’aire de la Nation  ainsi qu’un 

superbe totem à énigme qui  se trouve en bordure du ruisseau. 

mailto:tierslieuverrieres@gmail.com
mailto:tierslieuverrieres@gmail.com
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Le Festenal  de la Musa 

C’est toujours avec grand plaisir que l’association Le Festenal de la 

Musa s’installe à Verrières pour son rendez-vous estival. Le mer-

credi 24 juillet , la halle de Verrières a accueilli la troupe ruténoise 

de théâtre "La Pastourelle" qui a joué une pièce de théâtre en occi-

tan. 

Le spectacle du Festenal pour l’été 2025 est déjà réservé. RDV le  23 juillet 21h avec Jean-Louis Courtial et 

son spectacle « Jove e Polit », « Jeune et beau » tout un programme! 

Le marché des producteurs  

Le marché des producteurs a eu lieu cette année 

le 13 août.  

Une vingtaine de producteurs fermiers et arti-

sans se sont retrouvés sous la halle, et le chapi-

teau à cause des risques d’orages annoncés. A 

côté de l’alimentaire (grillades, salades, pain et 

pâtisserie, fromages, chocolats, vins, etc). Nous 

avons accueilli également un groupe d artisans. 

 Un marché très animé cette année, avec la participation de la chorale des 

Sans Façons, la déambulation de la Cie Vaporium et enfin d’une fanfare du 

nord de passage dans la région...Une bien belle soirée !! 

Un beau décor de théâtre planté sous la halle! 

Un bel été à Verrières 

L’été est toujours un moment privilégié, un moment  de rencontres  notam-

ment aves les Jeudis soir de l’été, ses repas paniers , la pétanque...Aussi avec 

la traditionnelle fête de Verrières où cette année « les anciens » se sont repo-

sés sur la jeune génération sous la présidence de Adrien Delmas. Ces jeunes , 

nombreux et solidaires ont  assuré tous les approvisionnements, services, la 

cuisine, ...du Vendredi au dimanche. Un très bon millésime! 

Février, c’est choucroute! 

C’est devenu une tradition, la première festivité de l’année c’est la chou-

croute!  

Ce repas organisé par Ricou Vincent, toujours entouré de petites mains, pour  

proposer  aux fervents habitués une savoureuse choucroute et surtout passer 

un bon moment ensemble. 

Ricou, une figure du village, vient de nous quitter. Il restera dans nos cœurs et nos souvenirs avec ces chers moments comme 

ce repas annuel , la pesée du jambon à la fête de Verrières et bien sûr toutes les autres occasions.  

Une pensée pour Jackie et David ses enfants, pour sa compagne, ses petits enfants, sa petite-fille, sa famille et ses proches 
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Verri‘vert Festival 

Le 21 septembre, la commune de Verrières a accueilli le pre-

mier Verri’vert Festival, un événement innovant qui a attiré un 

public curieux et engagé. Organisé par la commune de Ver-

rières avec la participation d’ECLR Occitanie, ce festival a inté-

ressé les visiteurs grâce à une programmation axée sur la sen-

sibilisation à la protection de l’environnement. 

Des tests de vélos électriques proposés par l’association InVD 

ou encore des conseils pratiques sur le compost, l’installation 

panneaux solaires, des solutions de consommation mutuali-

sées… ont suscité l’intérêt des adultes.  

Les enfants, quant à eux, se sont amusés avec un atelier cerf-

volant et la création d’une fresque collaborative proposée par 

Christian Meneses et Marion Delattre. Cette fresque, peinte à plu-

sieurs mains, sera installée sur le mur qui borde le lit du Lumenso-

nesque.   

Le Verri’vert Festival a donc rempli son objectif, sensibiliser et con-

vaincre les visiteurs des enjeux climatiques, tout en proposant des 

solutions concrètes et accessibles pour que chacun puisse s’appro-

prier celle qu’il peut mettre en œuvre.  

Cossi  dire? À Verrières 

Le pôle occitan de l'Aveyron a sillonné les villes et villages de 

l'Aveyron pour recueillir des témoignages en occitan. Histoires 

vécues, histoires de villages, de familles, de vie, du quotidien, 

drôles ou tragiques sont contées par les habitants de Verrières.  

En suivant ce lien vous pourrez découvrir une partie de leur repor-

tage essentiellement sur le vocabulaire et les mots: https://

www.occitan-aveyron.fr/fr/thematiques/communes-villes-villages/

verrieres#wei0%5Bid0%5D=%7CLiLieuAllV01%7CDefaut%7C24%

7C1%7CMoLieuAllV01%7CFO-23 

Chorale 

Le 22 juillet, nous avons ac-

cueilli à l Église de Verrières, 

dans le cadre du Festival In-

ternational  Choral en Avey-

ron, le concert "le Rutafa 

Vegyeskar" de Hongrie.  

Cet été, nous accueillerons le 

9 ème concert avec ce Festi-

val. Cela a toujours été de 

bons moments de qualité, de 

convivialité et d échanges.  

Passage du père Noël 

Quelle surprise ! 

Samedi 14 décembre, Joséphine, une maman lutin, 
est tombée en panne avec le traineau du Père Noël 
sur le viaduc, à cause d’un jeune renne tout foufou ! 

Elle a vu de la lumière au village et est venue y cher-
cher de l’aide. 

Après un petit goûter pour lui redonner des forces, elle a raconté deux histoires magiques 
aux enfants présents.  

Aussitôt terminé, le Père Noël, qui la cherchait, a fait une petite apparition et a distribué 
quelques friandises. 

Il ne voulait pas s’attarder, il avait encore tant de travail à terminer pour être prêt le 24…
Joyeuses fêtes à tous !!! 
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Le Yoga 

« Après 19 ans d’enseignement du yoga, je laisse la place aux jeunes! 

Aurélie Lavigne reprend les cours tous les mercredis 19h à la salle communale de Verrières. 
Elle saura vous apporter la détente, la souplesse que votre corps mérite. 

Je tiens à remercier tous mes élèves qui durant ces années ont participé à mes séances, pour 
leur  enthousiasme, leur assiduité, leur présence tout au long de ma carrière de yogiste.  Un 
grand merci à tous! 

Mais mon chemin de vie ne s’arrête pas là!!! Je me consacre dans ce qui m’a toujours énor-
mément passionnée: le magnétisme. Soigner, guérir, écouter toute personne dans la dé-
tresse physique, mentale, émotionnelle, dans la recherche de sens, de libération de maux 
négatifs, pour avancer dans une vie sereine en harmonie avec  le corps et l’esprit. 

Vous pouvez me contacter au 06 38 62 05 84 . 

Merci, prenez soin de vous. » 

Blandine 

Pour participer au cours de yoga, n’hésitez pas à venir un mercredi soir à 19h00, Aurélie vous accueillera avec grand plaisir. 

Atelier couture, à Verrières ça pique droit 

« Depuis 3 ans maintenant une dizaine de personnes 

se retrouvent les vendredis après-midi à la salle des 

fêtes de  Verrières pour partager un moment convi-

vial autour de leur machine à coudre. 

Il n’y a pas de cours à proprement  parler, mais plu-

tôt des échanges , quelques caquetages et un peu 

de concentration quand même!!!      

De fil en aiguilles elles confectionnent, au gré de 

leurs envies, trousses, sacs, pochettes, ...Ce n’est pas 

rare que l’après-midi ne se terminent jamais, l’ho-

raire de fin est souvent dépassé! » . Nicole Lacombe 

Les élèves de Nicole souhaitent préciser que Nicole est un excellent professeur de couture qui détient un grand savoir faire et 

une expérience. Pour Nicole, cet atelier de couture à Verrières a pour seul objectif  de transmettre ses connaissances.   

Pour plus d’informations, Tel Nicole: 06 95 06 46 80 

L’atelier dessin 

L’atelier dessin existe maintenant depuis plusieurs années. C’est 

l’occasion de préciser qu’il s’agit d’un atelier et non d’un cours de 

dessin. On travaille en autonomie cependant on est jamais seul, 

tout le monde est là pour une aide, un conseil, une idée. 

Le but est de passer un bon moment où l’on partage la même pas-

sion. On a toujours plaisir  à exposer nos travaux comme on l’a fait 

au vide grenier ou à Noël.  

L’année est rythmée par des thèmes; parfois on participe à des ou-

vrages collectifs: les ardoises botaniques pour les Faïsses Du Lu-

menson ou la rénovation des  bars pour le Foyer Rural.  

Si vous avez envie de vous lancer dans la peinture, n’hésitez pas à 

venir nous rejoindre, vous vous surprendrez peut-être... 
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Les Faïsses du Lumenson 

2024, l’association des Faïsses du Lumenson continue ses 

travaux. Les samedis de la pierres sèche sont maintenant as-

sociés aux travaux sur les terrasses. Au printemps, durant les 

samedis 20 avril, 18 mai et 22 juin, alors que les stagiaires en 

pierres sèches restaurent les murs, une équipe de volontaires 

défriche, sarcle les ceps de vigne, prépare un sentier traver-

sant et pose les ardoises botaniques réalisées par l’atelier 

dessin.  

Début juin a eu lieu une formation d’une semaine en pierres 

sèches avec ABPS (Artisans Bâtisseurs  en Pierres Sèches). Elle 

forme des professionnels au métier d’artisan bâtisseur en 

pierre sèche. C’est dans ce contexte que les Faïsses du Lumenson ont ac-

cueilli 8 stagiaires venus de divers horizons dans le cadre de leur formation 

qualifiante et professionnelle. Compte tenu de leur expérience, les travaux 

de restauration ont bien évolué durant cette semaine là: le mur de soutien 

du futur chemin de découverte est quasiment terminé ainsi que d’autres 

murets  

En ce qui concerne les vignes, après un triste constat suite aux deux an-

nées de sécheresse, il est prévu des nouvelles plantations de ceps de 

vignes au printemps 2025. Les cuves de récupération d’eau placées en eau 

des terrasses se sont bien remplies cette année et assurerons dans les an-

nées à venir un arrosage si nécessaire.  

Le samedi 23 novembre 2024, une nouvelle journée réunissant Pierres 

sèches et travaux dans les vignes. Ce jour là, en plus des travaux de défri-

chage, de sarclage, il a été planté des pêchers de vigne et quelques ar-

doises botaniques ont été rajoutées.  

Avec le temps, on voit ces terrasses évoluer, ce paysage se modifier avec 

lenteur et laisse présumer d’un  chantier à dimension humaine. L’espace 

naturel s’ouvre et permet à de nouvelles espèces botaniques et faunis-

tiques de se refaire une place.  

N’oublions pas aussi la 3ème  édition de la Fête des vignes qui aura lieu le 1er week-end de juillet 2025: un programme festif 

avec tapas et dégustation de vin auprès des vignerons locaux participants et en plus cette année, la chorale de St Babel avec 

son nouveau spectacle de chants et l’exposition peinture de l’atelier de Verrières, une belle soirée en perspective! 

C’est très certainement tout cet ensemble qui fait que ce projet est à la fois passionnant, séduisant et suscite de l’intérêt. Un 

sujet dernièrement médiatisé avec un article de presse dans le journal de Millau du 14 novembre et une interview de Cécile 

Bégaut pour son émission L’esprit d’initiative de France Inter diffusé le jeudi 20 juin 

2024. Lors de la pro-

chaine formation de 

pierres sèches,  France 3 

a sollicité l’association 

pour un reportage.  

C’est toujours un plaisir 

pour l’association de re-

cevoir un public intéressé 

et de présenter ce projet. 
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L’ACCA de Verrières     

    

Le mot du président, 

Chers amis, chers amis chasseurs. 

Les membres du conseil d’administration ainsi que 

l’ensemble des chasseurs de l’ACCA se joignent à moi 

afin d’adresser, à chacun(e) des Verrièrois(e), nos 

meilleurs vœux  pour cette année qui vient de s’ouvrir 

à nous. Que l’année 2025 vous réserve, ainsi qu’à ceux 

qui vous sont chers, ce qu’il y a de meilleur et 

d’agréable, la préservation de votre santé et un bon-

heur présent à chaque instant.  

Le nombre de membres adhérents à notre association est relativement stable. Nous comptabilisons cette année 83 chasseurs 
contre 87 en 2023. Alors qu’ailleurs, le nombre de chasseurs connait une érosion plus ou moins massive, nous pouvons nous 
réjouir, avec les années, de maintenir le nombre d’affiliés au sein de notre ACCA, confirmant ainsi l’attractivité que procure 
notre association. 
L’assemblée générale s’est tenue le mercredi 3 juillet 2024. Au-delà des aspects habituels qui ont pu être présentés et dé-
battus, les chasseurs présents ont dû élire un nouvel administrateur. Pierre Henry Aragon s’est porté candidat et a été élu par 
l’assemblée. Nous le remercions pour son engagement et lui souhaitons la bienvenue au sein de l’équipe dirigeante. 
La campagne de chasse 2024/2025 encore en cours s’achèvera le 28 février prochain. Durant cette saison, chacun des 
membres a pu prendre du plaisir à chasser son gibier de prédilection selon le mode de chasse retenu, qu’il s’agisse du gros 
gibier comme le sanglier ou le chevreuil, mais aussi le petit gibier à l’instar des perdreaux, faisans, bécasses ou encore lièvres.  
Lors de cette saison, 240 perdreaux et 150 faisans ont été lâchés sur nos territoires. Certains d’entre eux ont eu la malchance 
de rencontrer un chasseur et ont servi probablement de mets lors d’un repas. D’autres en revanche ont eu la vie sauve, bé-
néficiant souvent de la maladresse des tireurs ! Gageons que les perdreaux puissent profiter de conditions climatiques satis-
faisantes au printemps prochain et que la reproduction de l’espèce se confirme encore cette année. 

Les bécasses sont présentes en nombre cette année sur nos tènements. Même si le froid un peu tardif a décalé leur arrivée, 
les chasseurs en quête de cet oiseau au long bec ont la chance de lever fréquemment des spécimens. La population de 
lièvres, quant à elle, se porte bien. Les prélèvements sont manifestement en progression, confirmant ainsi l’ancrage territo-
rial de l’espèce. 

S’agissant du gros gibier et même si la chasse va se poursuivre encore quelques semaines, les sangliers sont présents cette 
saison. Les prélèvements réalisés par les deux équipes se partageant le territoire de l’ACCA sont en augmentation. Les dégâts 
occasionnés sur les parcelles cultivées sont globalement contenus.  
Plusieurs chevreuils ont déjà été prélevés lors des chasses à l’approche ; les battues vont se poursuivre jusqu’à l’atteinte du 
plan de chasse. Comme l’année passée, tous les chasseurs membres de l’ACCA souhaitant participer à ces chasses collectives 
sont conviés. Le meilleur accueil leur est réservé. C’est l’équipe de gros gibier de Vézouillac qui organise ces battues ouvertes 
à tous les adhérents.  
Le dimanche 8 décembre, nous avons eu le plaisir d’accueilli l’association des chasseresses de l’Aveyron. Une chasse a été 
organisée pour l’occasion avec le concours de l’équipe de Vézouillac sur les secteurs de la Souquette/Mialas. Même si la 
neige et le vent glacial s’étaient invités dans la partie, cette journée a été une grande réussite, par le résultat du tableau de 
chasse certes, mais principalement par les riches moments d’échange et de convivialité partagés avec ce groupe de filles.  

Restons toujours complètement mobilisés pour la sécurité. C’est par une attitude irréprochable sur ce volet là que l’on pourra 
espérer maintenir notre loisir et continuer ainsi à profiter de notre passion.  

Après un report d’un an et pour rappel, il est imposé à chacun des chasseurs de créer un compte numérique SIA (Service 
d’Information sur les Armes) afin de déclarer les armes détenues. Notre fédération de rattachement se tient à la disposition 
des chasseurs pour tout accompagnement et complément d’informations sur ce sujet : 05.65.73.57.20 

Soyons toujours respectueux et bienveillant avec les propriétaires qui nous autorisent à chasser sur leurs terres et faisons 
preuve également de courtoisie et de respect avec tous les autres utilisateurs de la nature.  
J’en terminerai en renouvelant mes remerciements à la municipalité de Verrières ainsi qu’à tous les membres impliqués dans 
les différentes tâches inhérentes au fonctionnement de l’association et qui la font vivre.  
 
Excellente année 2025 à tous ! 
 

Vive la ruralité ! Vive nos traditions et vive la chasse associative ! 

 Pascal GILHODES,  Président de l’ACCA. 



La gazette du Lumensonesque—N°51       P22 

 

LES AMIS DE L’EGLISE SAINT-SAUVEUR DE VERRIERES 

Compte-rendu de l’assemblée générale du 21 

juillet 2023. 

 

Lors de la dernière assemblée générale, qui s’est tenue le 

19 juillet 2024, Claude POMIÉ a souligné qu’il s’agissait là des 10 ans de l’asso-

ciation. 

Il a tout d’abord honoré la mémoire de Joël GELY et Françoise BEGOUEN qui 

nous ont quittés. Des personnes avenantes, aimables et toujours disponibles. 

Depuis, sont aussi partis Paul SEGURET et Georgette CLAVEL. 

Nos pensées amicales vont vers les familles de chacun d’eux. 

Claude POMIÉ a ensuite fait part de son état de santé qui l’oblige, bien malgré 

lui, à quitter la présidence. 

Il a ensuite présenté les rapports moral et financier de l’association qui ont été 

approuvés. 

 

Nouveau conseil d’administration 

Il a été formé à l’issue de cette réunion. Les membres en sont : Régine AMEUR, 

Guy ARAGON, Babeth DUCHESNE, Monique GELY, Pierre LACOMBE, Éric MI-

CHOT, Marie-Lou et Pierre MOURIES, Dany VAISSAC-GRACIANNETTE. 

Nous soulignons, avec grand plaisir, l’arrivée d’Éric MICHOT qui rajeunit notre 

équipe et dont le dynamisme et la bonne humeur ne sont plus à démontrer ! 

Ils se sont réunis quelques jours plus tard, pour élire le bureau. Babeth DU-

CHESNE a été nommée présidente en remplacement de Claude POMIÉ, Pierre 

LACOMBE est reconduit dans ses fonctions de trésorier et Dany VAISSAC-

GRACIANNETTE assurera le secrétariat. 

L’entreprise RASCALOU qui a été diligentée pour changer des tuiles défectueuses de la toiture ainsi que les descentes de toit 

pour éviter les infiltrations entre les niveaux nous a signalé que les crochets qui tiennent les tuiles sont en très mauvais état 

et devraient être remplacés. 

Cela implique que la réfection du toit devrait se faire avant celles des murs extérieurs. 

Nous allons, comme pour l’intérieur, nous mettre en rapport avec la FONDATION DU PATRIMOINE, afin de lancer une sous-

cription pour ces travaux. Nos actions seules ne suffiront pas à remettre l’église en bon état. 

Votre soutien est également important. Aucune contribution n’est minime. L’adhésion pour 2025 peut d’ores et déjà être 

prise pour la modique somme de 20€, auprès d’un des membres du bureau. 

Merci à tous, bénévoles, adhérents, la municipalité… 

Des collectes dédiées à des édifices religieux partout en France 

La Fondation du patrimoine soutient et accompagne des milliers de projets de restaura-
tion portant entre autre sur des sites religieux. Les collectes de dons sont essentielles pour 
permettre la réalisation de ces projets. Vous avez la possibilité de faire un don à un pro-
jet spécifique, qui vous tient à cœur, tout en profitant de la réduction fiscale de 75 % du 

montant de votre don à la collecte nationale ou à un édifice religieux éligible (jusqu'à 1 000 € par donateur et par année fis-
cale) et 66 % au-delà. Voir tous les projets.   

Une réduction fiscale exceptionnelle de 75 % sur vos dons 

Pour éviter qu’un nouveau drame ne se produise, nous vous invitons à participer à la sauvegarde de notre patrimoine reli-
gieux, tous cultes confondus, présents au cœur de tous nos villages de France. L'État a décidé d'accorder exceptionnellement 
une déduction fiscale relevée à 75% jusqu'à fin 2025. Grâce à cette réduction fiscale exceptionnelle (loi de finances de dé-
cembre 2023), vous pourrez déduire de vos impôts 75 % du montant de votre don (jusqu'à 1 000 € par donateur et par année 
fiscale), et 66 % au-delà, et contribuer ainsi à la sauvegarde des témoins de l'histoire. Ainsi, un don de 1 000 € vous coûte réel-
lement 250 €.. 
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Naissances 

Clarisse, Léonie Viguier  

née le  27 février 2024 de Stéphane Viguier et Solange 

Mouly résidants à Verrièeres.  

Victoire, Valentine Delmas  

née le 17 mai 2024 de Adrien Delmas et de Maëlys 

Bousquet. 

Décès 

 

La Cals  Solange  Pinaud  survenue à l’âge de  81 ans  le 22 janvier 2024 

La Graillerie  Joël Gely décédé à l’âge de 71 ans  le 12 avril  2024 

Les Aldiguiès Paul Seguret  décédé à l’âge de 93 ans le  juillet  2024 

Verrières   Georgette Clavel décédée à l’âge de 87 ans  le  21  septembre 2024 

   Henri Vincent décédé à l’âge de 87 ans le 28 décembre 2024 

Toute nos sincères condoléances à leurs familles, leurs amis et  leurs proches. 

Une messe de l’avent exceptionnelle à l’église 
de Verrières 

le Dimanche 30 novembre 2024, l’église de Verrières  a accueilli 

Monseigneur  Luc Meyer . Durant cet office, l’évêque a installé le 

Père Célestin Ako  au sein de la paroisse Saint Pierre de la Vallée 

du Tarn et du Causse Noir .  

Pour cela, Le Maire, Jérôme Mouriés, lui a symboliquement  re-

mis les clés de l’église. 

Une belle cérémonie dans la belle église de Verrières! 



La gazette du Lumensonesque—N°51       P24 

 

 

Mathis Marc Perez, une graine de champion en natation 

Mathis, 14 ans, enfant de Verrières est tombé dans le bassin à l’âge de 4 ans. Depuis il 

s’entraine et se perfectionne au sein de l’équipe du Aquagrimpe Millau Grands Causses. 

Depuis 3 ans, il fait partie du groupe de compétition. Ceci représente des heures 

d’entrainement quasi quotidien, des préparations sans oublier bien sûr le collège. 

En décembre 2023, Mathis fait le triplé et remporte les trois épreuves du pro-

gramme dos: sur son épreuve de prédilection avec le 200m Dos nagé en 2’24. Mathis 

à l’âge de 13 ans bat le record d’Occitanie sur cette épreuve. 

Lors des championnats de France Juniors de Natation à Chalon sur Saône où plus  de 

700 nageurs français de la catégorie juniors étaient réunis en bassin de 50m. Mathis 

a tenu le choc et repart de bourgogne avec 3 médailles dont 2 titres de champion de 

France.  

Il commence sa semaine par une médaille d’argent sur 50m Dos. Deux jours plus tard, il enchaîne avec un titre de champion de 

France sur 100m Dos. Au-delà de la couleur de la médaille, c’est le chrono qui parle le plus : 1’02’’8 sur 100m Dos à 14 ans ! Il 

récidive sur 200m Dos en battant son record personnel de plus de 2 secondes et remportant l’épreuve en 2’17’’. Une course 

qu’il a mené de bout en bout, ne laissant aucune chance à ses adversaires de le reprendre.  

Un grand bravo à Mathis pour ce brillant parcours et on te souhaite de réaliser de nouvelles performances lors des prochains 

championnats de France avec encore beaucoup de succès et de médailles! 

Lilian Camas attaquée par un vautour 

 Le 22 septembre, Pierre fait la sieste, Lilian sort dans son jardin sans présager au-

cun danger comme tout un chacun sortant de sa maison. Une chose lourde et puis-

sante s’est abattue sur elle. Lilian a eu du mal à réaliser ce qui lui arrivait, que 

c’était un vautour qui s’attaquait à elle. Elle s’est débattue de longues minutes jus-

qu’à  ce que le rapace s’éloigne enfin. Elle s’est vu mourir. Ses mains, ses chevilles 

sont lacérées, piquées, déchirées par le bec et les serres puissantes. 

J’ai eu la peur de ma vie, je ne faisais que dire 'je vais mourir' ! Je ne peux pas dire 

combien de temps je me suis débattue, dix minutes, un quart d’heure, une demi-

heure... Et plus on se débat, plus les serres s’accrochent et griffent de partout. Les 

doigts, le bras droit. Il m’a rongé jusqu’à l’os."  

Des Semaines plus tard, les plaies sont encore visibles; le plus difficile reste le trau-

matisme psychologique; retrouver le courage de pousser la porte et d’aller simple-

ment dans le jardin, d’oublier les cauchemars qui hantent les nuits, de se servir de 

ces mains encore blessées.  

Bien heureusement, Lilian est très entourée par sa famille, ses amis et les voisins ravis de la voir refaire quelques pas au Cas-

tel. 

Lilian nous te souhaitons d’oublier cette effroyable mésaventure et de retrouver le sourire et la bonne humeur que nous te 

connaissons. 

Quant au vautour KPH, plus aucune nouvelle!  
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Noah Cazottes et Hugo Monteillet, des jeunes motards très prometteurs 

La moto… une tradition qui perdure à Verrières.  

 Ils se sont classés respectivement 10ème et 14ème du Championnat de Lo-

zère, en catégorie Minimes… pour le plus grand bonheur de leur machine à 

laver ! Noah et Hugo, qui sont membres du Motoclub du Massegros, ont parti-

cipé cette année à 3 manches sur les 4 que comptait le Championnat de Lo-

zère.  

Le calendrier des compétitions  2024: 27 avril c’était l’Enduro Kid du Masse-

gros, le 06 juillet l’Enduro Kid de Prades-de-Salars et le 07 septembre l’Enduro 

Kid de Chanac.  

Louan Pierre, joueur et entraineur au SOM handball Millau 

Louan, 20 ans, a toujours aimé le sport, passion familiale il faut dire! Cela fait 10 

ans qu’il joue au  handball. Aujourd’hui, gardien de but au sein de l’équipe du 

SOM handball seniors, il encadre aussi l’équipe de moins de 9 ans et entraine 

aussi les gardiens de but de moins de 15 ans. Louan reconnaissant d’avoir eu des 

entraineurs qui ont su lui transmettre l’amour de ce sport trouve normal  de 

s’impliquer à son tour et de transmettre son savoir. Son choix de bénévole enca-

drant va de pair avec  ses études (en deuxième année de STAP). 

Quand la vocation est là! 

Kilian Douziech, Vététiste enduro 

Kilian est un virtuose du 2 roues que ce soit le vélo ou la moto.  

Le 29 juin 2024, au Natural Games, Kilian a participé a la course de VTT 
enduro et il a fini sur le podium, 3ème  dans la catégorie U19! 

Un sport très spectaculaire qui allie vitesse, technique et adresse ! 

Bravo! 

Lubin Pons un motard confirmé! 

Lubin a grandi à Verrières au sein d’une famille  passionnée de mo-

tos! 

Aussi ce n’est pas très étonnant de le voir participer aux  courses 

de moto prestigieuses. Pour la deuxième année consécutive, Lubin 

a participé à l’Aveyronnaise Classic, une course d’enduro qui se 

déroule sur trois jours. Il a fini soixantième sur 500 pilotes parmi les 

meilleurs mondiaux. 
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2024,  les sources ont enfin retrouvé leur niveau 

Les perturbations pluvieuses en 2024 ont permis à nos sources et ruis-

seaux de retrouver des niveaux quasi normaux. 

Bien que cet  été le Lumensonesque se soit  asséché par endroit, nous 

avons eu le plaisir de le voir couler sans interruption dans le village.  

Pour comparer: 

-En 2023, il est tombé 657 mm de pluie sur Verrières; le mois le plus 

pluvieux fut novembre avec 134mm. 

-En 2024, il est tombé 833 mm de pluie sur Verrières; octobre fut le 

mois le plus pluvieux avec 195 mm; plus de pluie cette année avec des  

périodes sèches plus courtes.  

Le 27 octobre, des pluies intenses sont tombées  sur la région. Le ruis-

seau commençait à sortir de son lit, les Eygues ont surgie et les ruissellements  que rien n’arrê-

tent ont dévalé sur les routes et les chemins. 

La ressource en eau reste cependant fragile toujours dans l’expectative de l’année à venir. Elle 

peut être très vite altérée par des périodes de sècheresse intenses et longues. 

 

  
 
 
 

Ecole Belle Vue - Ecole Intercommunale publique 
 
97 élèves ont fait leur rentrée scolaire 2023/2024  à l’école publique intercommunale Bel-
levue.  L’effectif est en augmentation puisque nous accueillons 112 élèves au total (61 
élèves sont nagassols, 24 compeyrols, 10 paulhens et 8 verriérois). 
Une troisième médaille d’or récompense et valorise le travail quotidien réalisés par 
l’équipe enseignante, les personnels et les élèves pour leur usage optimum du bâtiment 
bioclimatique. 
Une nouveauté en cette année 2024 : le lancement du Projet Educatif Territorial. Les 
élèves de l’école ont créé et écrit des poèmes sur le thème de la beauté. Certains d’entre 
eux ont été récompensés par les membres de la bibliothèque municipale.  
Cette  année a été très riche en émotions sportives notamment : participation au passage de la flamme olympique à Millau et 
création d’un drapeau à l’effigie de l’école, Olympiades, rencontre sportive de skate, water-polo, volley-ball dans le village du 
Truel pour les élèves du CP au CM2. 
Les élèves de CM2 ont clôturé leur scolarité en tant que maîtres de cérémonie lors de la présentation du spectacle de fin d’an-
née. D’autres sorties ont été organisées et les élèves ont participé aux 20 ans du viaduc, ils ont également visité le fournil de 
Paulhe,… 
En 2025, plusieurs projets sont attendus : plantation des arbres dans le cadre du projet « pousse d’espoir », carnaval de la 
vallée et classe de 
découverte. 
Enfin, l’APE à orga-
nisé, à plusieurs 
reprises, des mo-
ments festifs 
comme halloween, 
la chasse aux œufs 
au château de Ca-
brières.  
 

Quelques informations utiles 

 
Adresse :  

Ecole Intercommunale Publique Belle 

Vue  

2 chemin de la treille 12520 Aguessac 

 

Contacts 

Tel pour le périscolaire : 

 0977477007 les matins de 7h30 à 

8h50 

Rencontre possible avec les élus du 

SIVU du Lumençon le mercredi matin 

de 10h00 à 12h00 sur RDV. 

Pour toute inscription à l’école pour la 
rentrée de septembre 2025, vous devez 
transmettre vos demandes dès Janvier 
2025 à sivudulumencon @gmail.com. 
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Convention Territorial Global de la Vallée du Tarn :  

Tous et toutes ensembles pour une Vision Vallée 

La Convention Territorial Global de la Vallée du Tarn est en train d’être renouveler ! Grâce au travail 

des élu.e.s, habitants et acteurs de la Vallée de la petite enfance, enfance, jeunesse et vie social, 2024 

est l’année du bilan de la première convention et renouvellement pour 2025-2029. Mais pas que ! 

Nous avons avancé dans les autres projets : * Les travaux pour la crèche ont été validés et ils commenceront en 2025. * La nou-

velle directrice du centre de loisirs, « 123 Soleil » a pris ses fonctions avec l’accompagnement de l’ancienne qui s’absent pour une 

année * La future Maison des Assistantes Maternelles de Fenaille prend forme pas à pas. *  Le Relais Petit Enfance de Séverac, a 

pris son poste sans difficultés et les assistantes maternelles de la Vallée sont ravies de son accompagnement (pour toute informa-

tion sur la garde de vos enfants, vous pouvez la contactez  au : 07 70 15 54 87 cabriole.frseverac@gmail.com . * Le Projet Educatif 

Territorial plan mercredi (PEDT) a très bien fonctionné au long de 2023 (coopération entre les élu.e.s,  3 écoles publiques de la 

Vallée, le centre aérée « 123 Soleil » et les bibliothèques). Il est prévu une grande action au printemps 2025 où tous les écoles de la 

Vallée seront associées (publics et privé), les Associations de Parents de 4 écoles et l’association des Aînés d’Aguessac (et peut 

être d’autres associations de la Vallée !) Un beau projet Vallée ! Plus d’information prochainement * Pour finir, le Petit Collectif 

de Parentalité continue à avancer pas à pas : toute personne qui veut participer est la bienvenue ! Pour plus d’information, sur 

tous ces sujets : Amaia Zabalo. Chargée de Coopération. ctgvalleedutarn@gmail.com 06 27 59 87 25 

Accueil de Loisirs 123 Soleil 

Une équipe dynamique et motivée, composée de parents bénévoles, proche du personnel d’encadrement et 

des familles se dévoue sans compter afin de pérenniser ce service d’accueil essentiel. Cet accueil favorise 

l'autonomie, le loisir et le plaisir de jouer. 

L'accueil de loisirs 123 SOLEIL à une capacité maximale de 30 enfants sur les mercredis et vacances scolaires. 

Il est conçu pour les enfants de 3 a 12 ans de la Vallée du Tarn, fonctionnant avec un personnel qualifié et attentionné avec des 

animations et des sortie. (à l’EHPAD Beau Soleil, jardin potager de Paulhe,…) 

123 Soleil est ouvert de 7h30 à 18h30, tous les mercredis de l’année scolaire (sauf jour fériés). Les « petites vacances » d’Hiver, de 

Printemps et de Toussaint. Les « Grandes vacances » d’Eté (sauf la semaine du 15/08) 

Contact : 06 75 12 48 98 ou par mail loisirs123soleil@orange.fr 

La crèche Copain Câlin      

La crèche copains câlins accueille des enfants de la Vallée du Tarn de 2 mois 1/2 à 6 ans. 

Avec un agreement de 22 places simultanément, la crèche propose deux types d’accueil : Régulier et occasion-

nel. 

En 2024, les professionnels de la crèche continuent à évoluer dans le dynamisme. 

Nombreux projets en vue pour les enfants accueillis et leurs familles mais aussi des projets tournés vers les familles de la Vallée 

en proposant des ateliers parents/enfants, dont le sujet de cette année c’est le SPORT chez le jeune enfant. 

Le bureau de parents bénévoles, dont Cédric CAPONE est le président assure la gestion administrative de la structure avec la 

directrice, Montserrat ZOYO ALBALA. 

Les communes de la Vallée du Tarn (Aguessac, Paulhe, Rivière sur Tarn, Compeyre, La Cresse, Mostuéjouls et Verrières) sont 

propriétaires des locaux et assurent l’entretien et l’évolution des travaux qui auront lieu prochainement. 

En interne, l’équipe continue a se former sur la communication et les relations entre les enfants, parents et professionnels. Ils 

continuent a bénéficier des analyses des pratiques professionnelles. 

La crèche accueille des stagiaires et les accompagne tout le long de leur stage. 

Pour nous contacter : 

MULTI-ACCUEIL ASSOCIATIF DES GORGES DU TARN 

« COPAINS CALINS » 

5, Rue du Bosquet – 12520 AGUESSAC 

Tél : 05.65.61.05.14 /07.84.31.04.65– Email : 12copains.calins@orange.fr 

mailto:cabriole.frseverac@gmail.com
mailto:ctgvalleedutarn@gmail.com
mailto:loisirs123soleil@orange.fr
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Clin d’œil sur un certain passé 

Suite et fin des mémoires d’un papy écrite en 
2014 par M. André Pons 

Pour cette chasse il avait une meute de chiens personnelle qui le 
suivait lorsqu'il allait traquer vers Coursac. A l'époque, dans les 
années 1920 il se déplaçait à cheval, s'arrêtait souvent à Verrières 
pour faire une pose, et les gens qui ne savaient pas ne pouvaient être 
que surpris en voyant au milieu de la troupe de chiens un énorme 
sanglier domestiqué qui parait-il servait de rabatteur dans la chasse 
de ses congénères. La fameuse bête avait été naturalisée et surprenait 
encore il y a peu d’années les personnes qui entraient dans le hall de 
la maison familiale Malusky boulevard de l'Ayrolle à Millau.  

Pour pouvoir faire tourner sa mégisserie, la S.A.P.E.L, Monsieur 
Malusky avait fait couper tous les bois au dessus du pont du 
“Cargadou” des Plagnes jusqu’au Bois de Coursac. Pour cela il 
avait constitué une équipe de bucherons qu’il logeait à sa ferme. 
Parmi ceux-ci étaient les frères Galizy italiens arrivés dans la com-
mune vers 1933. Elevant des chèvres, au début ils vivaient directe-
ment dans les bois et restèrent assez longtemps sous le rocher près de 
la source en face de la maison noire. Jacques le plus jeune habita 
plus tard quelque temps à Verrières et son frère Pierrou qui ne sor-
tait que rarement des bois, devenu non voyant, est décédé à Laclau 
où il avait été logé et secouru par des habitants.  

Ne voulant pas avoir à monter chaque semaine par un mauvais che-
min jusqu’au bois de Coursac monsieur Malusky venait chez nos 
parents distribuer par l'intermédiaire de leur chef de chantier leur 
paye aux bucherons et leur porter leur pain. Le bois coupé destiné à 
la S.A.P.E.L , étant transporté a Millau par un attelage qui un certain 
temps avait été mené par Monsieur Wats, réfugié anglais ingénieur 
de formation qui parvint assez rapidement à repartir en Angleterre. Il 
est à noter que son épouse resta à Verrières jusqu'à la libération au 
retour de son mari. Monsieur Wats parti l’attelage fut repris par 
Marius Ambec de Verrières.  
C'est à ce moment là que vinrent à Verrières plus précisément au 
pont de Randels un important détachement de jeunes mobilisés par 
les chantiers de jeunesse; cette jeunesse dite “armée sans armes”. Le 
groupe 19. 

Au pont, dans le pré devant la maison et jusque dans le champ de la 
Baume avaient été construit des baraquements qui devaient pouvoir 
accueillir prés de deux cents jeunes alors que dans la maison même 
était le PC ou logeaient les chefs. Commandés par le chef Gaché les 
jeunes hommes n’avaient pas la vie facile. Tout au dessus de la mai-
son sur les rochers se dressait le mât où dès le lever du jour chaque 
matin, au chant de Maréchal nous voila, devait être hissé le drapeau. 
Ensuite ces hommes, la majorité n'étant pas habituée à ce pénible 
travail, devaient partir à Casermes travailler à la coupe de bois où, 
avec des outils de boyscouts, ils devaient produire un certain nombre 
de stères.  

Le ventre vide, peu nourris par des aliments qui étaient amenés, pas 
toujours régulièrement d’ailleurs, d’Aguessac sur un chariot tiré par 
des mulets, sous le soleil ou sous la pluie, cela pouvait peut-être mu-
rir les tomates mais le pain déjà dur, ni la qualité de la viande lors-
qu’il y en avait, certainement mauvaise au départ, ne devait pas s’en 
trouver améliorés. L'on peut penser que les nombreux charançons 
contenus dans les légumes secs toujours préparés en purée, et pour 
cause, pouvaient apporter à ces jeunes quelques protéines, ce n'est 
pas très appétissant mais lorsque l'on est jeune et que l'on a trésîtes 
faim, on ne peut se permettre d'être trop regardants sur les menus. 

Le bois coupé était ensuite transporté à Aguessac prés de la gare ou 
l'entreprise Bringer le découpait en petits cubes destinés à alimenter 
les chaudières des véhicules fonctionnant au gazogène. L'entreprise 
en question avait dû d'ailleurs engranger là pas mal de bénéfices, la 
main d'œuvre ne lui coutant pas cher.  

Lorsqu’ils en avaient la permission, le dimanche, assez nombreux, 
ces jeunes, portant d'ailleurs de très beaux uniformes, venaient à la 
messe accompagnés par l’un d’eux, Barthémy, séminariste, il jouait 
très bien de l’harmonium il avait formé une très bonne chorale tandis 

que certains autres, souvent des agriculteurs, profitaient de ce jour là 
pour aller proposer leur aide dans les fermes. Ils y étaient bien ac-
cueillis car dans les campagnes tous les hommes valides étant prison-
nier en Allemagne les femmes seules ou avec l’aide des parents âgés 
avaient bien des difficultés pour travailler leurs terres et entrer leurs 
récoltes. Pour ces jeunes volontaires c’était une belle occasion de 
rendre service, de faire de bons repas et de ramener le soir quelques 
provisions bienvenues partagées avec les copains. 

Dés la fin de l’année 1943 un certain nombre d’entre d'eux avaient 
déserté en amenant un maximum de matériel pour aller rejoindre la 
maquis à Coursac s'engager et participer à la libération. 

Il y avait une autre jeunesse au village. C’était les jeunes filles et 
comme par hasard leur promenade les menait le plus souvent en 
direction du Pont de Randels, quoi de plus normal ? Les jeunes ont 
toujours cherché à se rencontrer et les éventuels “amoureux” ne 
manquaient pas. Bien que cela soit interdit, il était toujours trouvé un 
moyen d'organiser un petit bal, peu importait le lieu: une grange, une 
remise, ou un pailler pouvait faire l'affaire et au son d'une musique 
diffusée par un phono qu'il fallait remonter en continu et d'où sortait 
une musique nasillarde enregistrée sur des disques 33 tours “la voix 
de son maître”, les jeunes pouvaient faire quelques pas de danse. Ce 
n'était certes pas l'orchestre Jacques Hélian mais quelles belles après
-midi cela leur permettait de passer.  

Les promenades vers le Pont n’ont pas été vaines puisque Roger 
Pomié, après son service, n’a plus quitté Verrières ou avec Made-
leine ils ont fondé leur grande famille toujours tant attachée au vil-
lage. 

Juliette Saumade n’aurait certainement jamais porté le nom de Pel-
tier si Roger n’avait été conduit ici par les chantiers de jeunesse, il 
est d'ailleurs possible que d’autres couples se soient aussi rencontrés 
lors de ces promenades. 

Après la guerre les baraquements ont été rapidement démontés et 
seules quelques photos témoignent de leur existence passée.  

Malgré les mauvais souvenirs qu’ils ont pu garder de leur séjour, 
nombreux sont ceux qui ayant fait ici leurs chantiers de jeunesse 
sont, des années après, revenus faire une sorte de pèlerinage au 
Pont, et notre frère Fernand les y recevait toujours avec grand plai-
sir. 

Mais comment serait-il possible d'évoquer ce passé sans parler de 
l'école, celle ou nous avons reçu les premières bases du savoir. A la 
rentrée 1937, les enfants en âge d'aller à l'école y étaient reçus par 
Madame Fages. Quatre petits en franchissaient la porte : Robert 
Jassin,Marcel Verdier, Jacques Guillaume et André Pons. Au total il 
dans la classe une vingtaine d'élèves de plusieurs niveaux allant de la 
classe enfantine au certificat d'études et certains grands avaient plus 
de quatorze ans. Autant que adultes, nous nous souvenions, Madame 
Fages était très sévère, les règles étaient strictes et devaient être 
suivies sinon les punitions qui s'en suivaient n'avaient rien à voir 
avec les sanctions qui sont celles d'aujourd'hui. L'on pouvait facile-
ment recevoir une paire de claques ou se faire tirer les oreilles et en 
général si un élève s'était plein de cela à ses parents, ceux-ci ris-
quaient bien de renouveler la punition! 

Après le départ à la retraite de Madame Fages en 1938, avait été 
nommée au poste une toute jeune institutrice Mademoiselle Barthes, 
elle avait à peine vingt ans. Cette première année de fonction avait 
été pour elle très difficile du fait du nombre d'élèves mais aussi du 
comportement de certains “grands” qui âgés de plus de quatorze ans 
avaient une tête de plus qu'elle. De ce fait elle n'avait pas obtenu de 
très bons résultats scolaires mais avait réussi à monter un spectacle 
qui avait eu un certain succès et reçu les éloges de Monsieur Pipien 
le maire qui avait fait paraître à ce sujet un article dans le “ Messa-
ger de Millau”. Suite à cette année au cours de laquelle elle avait eu 
bien des soucis elle avait obtenu sa mutation.  

En 1939 elle fut remplacée par Mademoiselle Vaissière. Cette institu-
trice avait déjà occupé plusieurs postes possédait une certaine expé-
rience, une grande culture et beaucoup d'autorité. Dans sa classe des 
personnes vivant encore ont reçu leur premier enseignement et ont 
par la suite suivi avec profit leur parcours scolaire. 
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Son logement était dans la maison de 
l'école, grandes pièces sans aucun 
confort, comme chauffage une cuisi-
nière à charbon bien petite pour 
chauffer un si grand appartement. Elle 
avait en outre un jardin à la nation 
qu'elle cultivait avec l'aide des grands 
qui aimaient autant cela que les cours 
théoriques sur l'agriculture. Très exi-
geante sur la discipline et la propreté 
il fallait présenter des mains propres 
en rentrant en classe, rester en rang et 
ne s'asseoir que la permission donnée. 
Il n'aurait jamais été question de 
s'adresser à elle en l'appelant par son 
prénom comme c'est souvent le cas 
actuellement, le moindre écart de lan-
gage, les mots en patois maintenant au 
programme étaient punis, bonne occa-
sion d'apprendre, à tous les temps la 
conjugaison d'un verbe ou bien de 
copier la prochaine leçon.  

Le programme était chargé, le matin en rentrant en classe c'était 
leçon de morale, instruction civique ou récitation avec la bonne dic-
tion et bonne prononciation, (chose qui me semble considérablement 
manquer maintenant). J'jusqu’a la récréation calcul arithmétique, le 
mot de maths n'était pas employé mais l'enseignement n'en était pas 
moins bon, point de calculette le calcul mental devait en tenir lieu. 
Après, la récréation du matin qui se déroulait au “ Grabas”, là ou 
sont maintenant la salle des fêtes et la halle, c’était là que se si-
tuaient les W.C. réservés aux filles quant aux garçons à eux de se 
débrouiller..... 

Il y avait alors bien moins d'espace car la majeure partie était enva-
hie de ronces ou d'orties, le seul avantage étant qu'il y avait beau-
coup de noyers et les enfants pouvaient jouer à l'ombre dés le prin-
temps. Revenant en classe après la récréation, c’était lecture pour les 
petits, rédaction ou français pour les grands, géographie le Mercre-
di. Le début de l'après midi était encore consacré au français, ortho-
graphe ou grammaire et ensuite à l'histoire ou aux sciences. Le Sa-
medi après la récréation, l’après midi il fallait faire le grand ménage. 
Durant la semaine à tour de rôle les élèves devaient assurer le ba-
layage, s'occuper du poêle en vidant les cendres et en préparant le 
petit bois qui serait utilisé le lendemain pour l'allumage et monter le 
charbon dont la réserve était en bas de la maison au “pastourel”. 
Cela demandait un certain temps et faisait beaucoup de poussière 
qu'il fallait essuyer avant que ne sonne la rentrée le lendemain. Il va 
sans dire que les élèves venant des fermes n'assuraient pas ce 
“service”. Le poêle qui trônait au milieu de la classe outre de chauf-
fer la pièce avait une autre utilité, il servait à réchauffer les repas des 
élèves venant de l'extérieur et qui, n'ayant pas de famille dans le 
village pour les accueillir prenaient leur repas à l'école. Repas par-
fois complété par un dessert que gentiment l'institutrice leur prépa-
rait. 

Durant ce temps de midi cela leur permettait aussi d'étudier leur 
leçon entre les heure de classe ,car, arrivant tard chez eux le soir 
pour un peu qu'ils soient obligés d' aider leurs parents ils n'avaient 
souvent pas le temps ou le courage d'ouvrir leurs livres.  

Par exemple les Bernat qui venant de Serres devaient marcher durant 
une heure et demie matin et soir. Comme il aurait été bien pour eux 
d'avoir le transport scolaire! 

Dés la reprise, après les vacances de Noël les élèves qui préparaient 
le certificat d'études restaient en classe pour réviser et il y avait à 
faire car étaient encore au programme les départements, les réseaux 
ferrés, les voies navigables et les colonies, souvent sur ces sujets 
étaient posées les questions orales, moment très redouté tant la répu-
tation de l'inspecteur Monsieur Caumes était de n'être pas facile. 
Pour passer cet examen il fallait se rendre à Saint Beauzély ou 
étaient regroupés tous les candidats du canton et il va sans dire 
qu'une certaine compétition existait entre les enseignants afin de 
savoir qui aurait les meilleurs résultats. 

Pour y aller, il fallait le jour J monter à pied à Conclus ou l'on devait 
arriver au plus tard à sept heures, heure pour laquelle le père Gar-

lenc, grand père de la famille Antoine avait préparé son attelage qui 
se conduisait à travers les pins de Vinnac jusqu’a Saint Beauzély. 
Pas de panne possible la belle jument blanche qui tirait le break était 
une bête sure. Le confort était très relatif mais comme elle était 
agréable cette promenade à travers la forêt peut-être devait-elle 
aider à évacuer l'inquiétude liée à l'examen.  

Les épreuves du matin passées, ces craintes étaient partiellement 
effacées par l'ambiance au cours du bon repas chez Merviel et le 
lendemain ou pouvait se vanter avoir mangé au restaurant chez Julou 
le champion cycliste. De journées pareilles il ne peut en rester que de 
bons souvenirs. 

Depuis, beaucoup de temps est passé tous les bois ont repoussé et par 
endroits sont devenus impénétrables. Non entretenus de nombreux 
sentiers ont disparu. Dispersés dans les taillis l’on peut seulement 
trouver des morceaux de tôle qui seuls témoignent qu’à cet endroit 
avait durant la guerre fonctionné un four pour la fabrication de char-
bon de bois. La population est différente et dans le village plus de 
commerce, pas un seul cultivateur. Le crottin dans les rues ou les 
“cagarelles” déposées çà et là par les petits troupeaux ont disparu. 
Plus de tas de fumier ni de purin qui par endroits suintait des murs, 
s’écoulait des “touats” (sortes d’égouts en pierre) et ruisselait dans 
les rues, vers le bas du village alors que la majeure partie des gens 
buvaient l'eau de la fontaine, pouvait-elle être potable?  

Du moins dans un passé récent il ne semble pas qu'il n'y ait jamais eu 
de contamination par cette source. Il est vrai qu'elle coulait bien plus 
abondamment que ce qu'elle ne le fait aujourd'hui. Comme c'est le 
cas pour le ruisseau que l'on voit maintenant souvent à sec, la raison 
en est inexpliquée. 

Au sujet de la fontaine combien de douches non souhaitées ont bien 
pu y être reçues quand l'été vers midi tous les jeunes allaient y rem-
plir leur seau d'eau fraîche ,que de jeunes filles ont dû plusieurs fois 
revenir faire le plein de leur récipient après avoir été copieusement 
arrosées, mais cela aussi c'était le village! 

La protection de l'environnement des sources? Qui donc aurait eu 
une telle idée, personne n'avait jamais été malade! 

Beaucoup d'eaux usées coulant le long des rues favorisaient l’éclo-
sion de nuées de mouches qui n’hésitaient pas à s’introduire dans les 
maisons. A l'automne quelques personnes déposaient bien sur le sol 
dans les rues paille, feuilles de buis et feuilles mortes pour éponger 
un peu les écoulements mais l'efficacité était loin d'être totale et il 
valait mieux faire attention ou l'on posait les pieds. Le seul avantage 
qui pouvait être tiré de la méthode c'est que ces feuilles humectées de 
purin servaient ensuite de fumier dans les jardins.  

Dans certaines maisons afin d'éviter que les mouches ne soient trop 
nombreuses sur les tables, il n’était pas rare de voir pendus aux 
poutres ou sur limandes des vaisseliers des petits bouquets 
“d’abicasses” dont les feuilles disait-on les attiraient et elles  
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 pouvaient aller faire dessus leur petit caca. C’était là un décor 
comme un autre! 

Grande évolution dans le village quand en 1954 l'eau de Saint Pierre 
arrivait dans les maisons, grand progrès aussi avec la mise en place 
du tout à l'égout. 

Mais dans le même temps petit à petit bien des choses allaient chan-
ger les bruits qui étaient autrefois familiers n'étaient plus entendus; 
sans parler de l’Angélus du matin et du soir, le son du marteau sur 
une enclume, les sabots des chevaux, les roues de charrettes cerclées 
de fer faisant chacune un bruit différent si bien que sans le voir on 
pouvait reconnaitre si c’était l’attelage de  Cance, de Molinier, ou de 
tout autre qui passait. Plus de chant de coqs le matin à l’aube, de hi- 
han des ânes qui se répondaient ou en hiver les cris d’un cochon  que 
notre père égorgeait comme il le faisait dans le village et les environs 
depuis sa toute jeunesse. 

Vérrières est maintenant un village de campagne sans 
“campagnards”, c’est presque un village de citadins sauf qu’il n’y a 
aucune activité commerciale. A ce jour seul Michel Caylus par habi-
tude plutôt que pour le profit continue à porter son pain, plus aucun 
commerçant ne vient proposer de produits et même le marché des 
producteurs qui avait été crée sous la halle il y a quelques années n’a 
pu être maintenu. Les mauvaises recettes des vendeurs en ont eu 
raison malgré l’excellence des produits qu’ils y proposaient. 

Les activités ancestrales ne sont plus, mais ainsi va la vie. Elle n’est 
plus et ne sera plus jamais ce qu‘elle était autrefois, le progrès est 
passé par là mais n’est-il pas mieux ainsi. Restons optimistes! 

Village tranquille et propre s’il en est, où la qualité de vie est si ap-
préciée que nombre d’habitants ne voudraient s’en éloigner et que 
les vacanciers ou résidents non permanents ne quittent souvent qu’a 
regrets.  

L’on peut néanmoins observer que depuis quelques années il y a une 
grande mutation dans la population, et, bien que le nombre d’habi-
tants actuels ne soit dans le village que d’environ cent quarante, 
nombre d’entre eux se méconnaissent et comme dans les villes l’on ne 
sent pas la cordialité, plus “l’affectif” qui existait par le passé et que 
nous, anciens avons vécu, souvent pauvres mais heureux. Les gens ne 
prennent pas ou n’ont plus le temps de créer ces liens amicaux qui 
existaient. Les moyens matériels font que chacun peut posséder la 
chose ou l'outil dont il a besoin et de ce fait il n'a plus à avoir recours 
à l'aide ou au matériel du voisin, cela n'est plus nécessaire alors que 
cela était créateur d'amitié et de solidarité. 

Au fur et à mesure que je raconte me reviennent en mémoire des 

détails plus ou moins importants, réels mais invraisemblables, qui 
sortis du contexte du moment pourraient être pris comme issus de 
mon imagination, alors que tout les faits racontés ci- dessus ne sont 
que récits de réalités. 

Encore tant de choses gaies ou sombres il y aurait eu à citer, je n'ai 
volontairement pas voulu relater certains faits ou évènements qui 
ceux-là, quelques fois graves, doivent pour toujours tomber dans 
l'oubli. 

A l'évocation de ces souvenirs nés d'un temps passé que j'avoue re-
gretter, d'autant plus que lorssqu'il a quelques années nous avions 
encore, notre grande famille, la chance de nous retrouver, ce que 
nous faisions le plus souvent possible autour de la table, il arrivait 
forcément qu'à un moment la question « tu te souviens de telle ou 
telle chose » soit posée et la machine à remonter le temps était mise 
en route car chaque histoire se superposait à une autre et les évoca-
tions pouvaient durer très longtemps. Il s'agissait vraiment de trans-
mission orale. Peut-être atteint par l'âge suis-je devenu un peu trop 
nostalgique ? Cela est bien possible mais je crains tellement que cette 
transmission ne se perde.   

Comme a ces souvenirs je dois bien donner une conclusion, me vient 
une pensée afin qu'il ne tombe pas totalement dans l'oubli, je crois 
que si l’école pouvait être maintenue, il serait bien que soit appris 
aux enfants cette chanson qu'un instituteur Monsieur Alvergne un peu 
poète avait écrit dans les années 1880, qu'à l'école des générations 
avaient chanté, parfois pour l'oral devant les examinateurs du certifi-
cat d’études à qui il plaisait bien. Pourquoi serait-il oublié? Il était 
celui du village et chanté en toute occasion, les paroles ne sont certes 
plus en accord avec le paysage que l’on observer aujourd’hui, mais 
elles témoignent de ce qu’il pouvait être il y a …..Longtemps.  

Ce paysage dont l’image, pour nous qui l’avons connu, s’efface peu à 
peu et, que, même avec beaucoup d’imagination et de bonne volonté 
les “actuels” ne peuvent se représenter. Alors en souvenir de ce pas-
sé pourquoi ne pas apprendre aux enfants à le chanter sur l'air de:  

1er rang en haut: 
Odette Fages, Germaine 

Trinquier, Eugénie 
Serres, Jeanne Gineste, 
Lucie Malmontet, Elie 
Régis, Justin Vincent, 

Marcel Séguret 
2ème Rang: Marcelle 
Joulié, Blanche Fores-

tier, Simone Vérol, 
Emilienne et Maurice 

Bannes, Emile et Marie 
Lauret, Victorin Unal, 
Paul et Fernand  Mal-

montet  
3 ème rang bas: Maria 

Molinier, Jeannette 
Forestier, Henriette, 
Marcelle, Odette et 
Maria Pons, Henri et 

Léontine Verdier, Alfred, 
Elie et Marthe Aragon, 
Joseph, Marcel et Elie 

Unal. 
L’instituteur: M. Greze 

Ecole de Verrières probablement 1919—1920 

Obal ô lo prado  
Y ô un piboul troûcat  
Lou concut lo y canto 
Lô y oûro nisat  
Sè canto, qué recanté  
canto pas per iou 
canto per ma mio 
qu'es ol pè dé iou.  
 
PAROLES  
Chantons a voix pleine Le pays 
natal 

Des monts à la plaine 
Il n'a point d'égal 'R' 
Nos vignes fleurissent  
Au flanc des coteaux 
Et nos prés nourrissent 
De nombreux troupeaux 'R' 
Si maint cœur volage  
Au loin s'exila 
Restons au village  
Le bonheur est là!...... Fin  
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Déchèterie d'Aguessac 

Le Cambon 

12520 Aguessac 

- le lundi de 8H à 12H 

- le mercredi de 8H à 12H 

- le jeudi de 14H à 18H 

- le samedi de 8H à 12H 

05 65 58 14 83 

Fermée les jours fériés. 

Accès réservé uniquement aux parti-

culiers. 

Déchèterie de Lapanouse, 

Communauté de Communes 

de Séverac-le-château  

Heures et jours d’ouverture : Lundi à 

vendredi : 14h00 - 17h30; Samedi 

10h00 -12h00 / 14h00 - 16h30  

Les 1er et  3ème  lundi 

matin 

 tous les 15 jours de 9h00 

à 12H00 à la mairie:: Les 

1er et  3ème  lundi matin. 

PERMANENCES HABITAT 

Rénov'Occitanie : La rénovation énergé-
tique pour un habitat plus économe, plus 
confortable et moins coûteux... 

Le Parc Naturel Régional des Grands 
Causses vous accompagne dans toutes vos 
démarches de rénovation énergétique et 
devient Guichet Rénov'Occitanie avec le 
soutien de la Région et de ses partenaires. 

Vous aurez des conseils neutres et gratuits, 
un accompagnement financier, technique 
et administratif, suivi de l'audit jusqu'à 3 
ans après les travaux, des solutions de fi-
nancement, pour tous sans condition de 
ressources et d'âge... 

Première étape : rencontrer l'un des con-
seillers (par téléphone : 05 65 61 43 51, par 
mail: info.energie@parc-grands-causses.fr) 
ou à l'occasion des permanences (sans ren-
dez-vous) : 

   Guichet unique  

de 9 H 00 à 12 H 00  

jeudi 27 février 2025  

Mairie de Verrières 

Point info seniors  

Communauté de communes Muse et Raspes du Tarn 
3 Rue du Château - Immeuble Mairie 
12490 SAINT-ROME-DE-TARN 
Tel 07 89 72 57 46  pointinfoseniors@cc-museraspes.fr 

Référentes :  

Audrey CABROLIE 
Justine ALVES 
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